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  Taking a Career Leap Worthy  of Superman  
 Dean Cain gained fame playing the Man of Steel, but as accused killer Scott  Peterson,
he's got a new view of the law.  
     By Jay Bobbin
 Special to The Times
  

 February 8 2004

 He doesn't know Scott Peterson's mind, but Dean Cain had to try to put  himself  into it.

 1 / 4

#a
#a
#f
#f


LA Times - TV Times - 20/02/2004
Mis à jour Dimanche, 07 Août 2011 15:47

 TV's former "Superman" portrays the Modesto man accused of killing his  wife,  Laci, and their
unborn child in "The Perfect Husband: The Laci Peterson Story," a USA Network movie
premiering Friday.

 The teleplay starts on Christmas Eve 2002, when eight-months-pregnant  Laci  was reported
missing, and follows related events up to Scott's  arrest last  April. Composite characters played
by Sarah Joy Brown ("General Hospital")  and David Denman "narrate" the film.

 Among other familiar figures represented are Sharon Rocha, Laci's mother,   played by Dee
Wallace Stone ("E.T. the Extra-Terrestrial"); Amber  Frey, Scott Peterson's now-former
girlfriend, portrayed by Tracy Lynn Middendorf  (" 24");
and Ron Grantski, Laci's stepfather, played by Peter Jason  ("
Seabiscuit
").

 "I turned this down at first," Cain says. "I was concerned about the  content   and about my
association with it. I discussed the project with  my father  [film director Christopher Cain], and
he said, 'Is it a  complex character?'  I said, 'Yeah.' He said, 'Can you be good in it?' I  said,
'Yeah, actually.  I think I can be very good in it.' Then he  said, 'Are you an actor?' I said,  'OK,
Dad, I get your point.' I have  to agree, that's the right way to approach   it.

 "People talk  about micromanaging careers, whether to take this role or  that  role,  and the
reality is that you look for roles that are interesting  and   good. This turned out to be a
wonderful experience, which was a surprise   to me."

 Like millions of other people, Cain has heard many  reports about the Peterson   case during
the last year. "Our first day  of shooting was the first day of  [Scott Peterson's] preliminary 
hearing, so I went home and turned on CNN to check out the day's events,  and there it was.
Every day during filming,  when I went home and just  before I went to bed, I'd see the new
developments.  It was like they  were doing our work for us.

 "I didn't have to strip away  everything I knew about the case to play this.  At certain times, I
knew  he was lying, like when he was asked if he had been  untrue to his  wife. As far as his
guilt or innocence in the murders  goes,  I don't  know any more than anyone else. I just played
him as innocent  and   confused as best I could."

 Cain deems using fictionalized characters to frame the movie "a very effective   tool for telling
the story."

 "It's not so much about whether Scott Peterson is guilty or innocent  but   about believing
someone is a certain way," he says. "In this case,  he fooled   a wife, he fooled a family, he
fooled a community — he  basically fooled a  nation for a while. In truth, he was somebody 
completely different."

 Typically cast as heroes since his four  seasons in "Lois & Clark: The  New Adventures of
Superman," Cain  feels Scott Peterson is a good follow-up   role to his performance as a  brutish
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husband in last year's movie "Out of   Time," which starred  Denzel Washington.

 That film, Cain says, was "great for me. I'm  also guilty of thinking of  actors only playing
specific kinds of  roles. I don't blame people for thinking  that way, but actors can play a  lot of
different roles."

 Jay Bobbin writes for Tribune Media Services.

 "The Perfect Husband: The Laci Peterson Story" airs at 8 p.m. Friday on   the USA Network.
The network has rated it TV-14 (may be unsuitable for  children   younger than 14).   

   Faire un grand saut  digne de Superman  
 Dean Cain a connu la popularité en jouant le rôle de l'Homme  d'Acier,  mais maintenant
qu'on le connaît comme étant Scott  Peterson, il a une  nouvelle persception de la loi.
    Par Jay Bobbin

 Collaboration spéciale au Times   
 8 février 2004

 Il ne peut pas lire dans les pensées de Scott Peterson, mais Dean  Cain a dû essayer très fort
de le faire.

 L'ancien Superman de la télévision joue le rôle de l'homme  accusé  d'avoir tué sa femme,
Laci, et leur fils qui n'était  pas encore né,  dans " The Perfect Husband: The Laci Peterson 
Story", qui sera diffusé en grande première sur la chaîne  USA Network, vendredi.

 Le téléfilm débute la veille de Noël 2002, la  soirée où Laci, enceinte  de 8 mois, est rapportée
disparue  et relate les événements jusqu'à  l'arrestation de Scott,  en avril dernier. Des
personnages ficitfs joués  par Sarah Joy Brown  (" General Hospital") et David Denman dont la
"narration" du film.

 En plus de ceux-ci s'ajoutent des figures familières, dont Dee Wallace  Stone (" E.T. 
L'Extra-Terrestre"), qui campe Sharon Rocha, la mère  de Laci ; Amber  Frey, qui est
maintenant l'ex de Scott Peterson, jouée  par Tracy Lynn  Middendorf ("
24"); et Ron Grantski, le beau-père  de Laci, est joué par Peter Jason ("
Seabiscuit").

 "J'ai refusé le rôle au début," dit Cain. "J'étais  inquiet du contenu  du film et de l'association
potentielle qu'il pourrait  y avoir avec  moi. J'ai discuté du projet avec mon père [le directeur
Christopher  Cain] et il m'a dit : 'Est-ce que c'ets un personnage complexe ?', je  lui répondu
'Oui.'  Il m'a dit : 'Serais-tu bon si tu jouais dans ce  film ?' J'ai rétorqué : 'Oui.  En fait, je
pourrais même être très bon.'  Puis il a ajouté  : 'Es-tu un acteur ?'  et je lui ai répondu : 
'D'accord, papa,  je comprends ton point de vue.'  Je suis d'accord,  c'est la bonne manière 
d'aborder le problème.

 "Certaines  personnes parlent de gérance de carrière à  petite échelle, à savoir  s'ils doivent
accepter tel ou tel rôle et en vérité, il faut chercher et  trouver des rôles qui sont intéressants et
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bons à jouer. Ce rôle a ét   pour moi une expérience sensationnelle, ce qui m'a surpris."

 Comme des millions d'autres, Cain a entendu parlé de Peterson dans  des  reportages l'an
dernier. "Notre première journée de tournage  était la  première journée des audience [du
procès  de Scott Peterson].  Quand je  suis arrivé à la maison,  j'ai regardé CNN pour voir les
événements de  la journée  et c'est là que j'ai su. Tous les jours après la fin du  tournage, 
quand j'arrivais à la maison et juste avant d'aller me  coucher, j'apprenais  les nouveaux
développements.  C'est comme s'ils  faisaient notre  travail pour nous.

 "Je n'ai pas eu à oublier  tout ce que je savais déjà  à propos de cette histoire pour jouer le 
rôle de Scott. En certains  moments, je savais qu'il mentait, comme la  fois où on lui a demandé 
s'il avait été infidèle à sa femme. En ce qui   concerne son innocence ou sa culpabilité pour les
meurtres dont il  est  accusé, je n'en sais pas plus que les autres.  Je l'ai joué  aussi  innocent
et confus que j'ai pu le faire."

 Cain dit qu'utiliser  des personnages fictifs pour soutenir son personnage  est "un moyen très 
efficace pour raconter l'histoire."

 "Ce n'est pas tellement à  savoir si Scott Peterson est innocent  ou coupable, mais c'est de
croire  qu'une personne est vue d'une manière,  mais qu'elle est en fait toute  autre," dit-il.
"Dans ce cas, il a trompé  sa femme, sa famille, toute  sa communauté - il a trompé une  nation
entière même pendant un certain  temps. En fait, il était  une personne complètement différente
de ce  qu'on imaginait."

 Classé dans la catégorie des héros depuis ses  quatre  saisons passées dans la série "Lois &
Clark: les Nouvelles   Aventures de Superman", Cain croit que son rôle de Scott Peterson est  
une bonne continuité à son rôle précédent,  où il campait le rôle d'un  homme violent envers sa
femme, dans  le film "Out of Time," mettant en  vedette Denzel Washington.

 Ce film, déclare Cain était :  "génial pour moi. Je  dois aussi confesser que je connais certaines
 personnes qui croient que des  acteurs peuvent jouer seulement certains  types de rôles. Je ne
condamne  personne, mais les acteurs peuvent jouer  dans plusieurs registres."
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